

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16
Resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
En Francia. . . . . en oro, 1 año 3
Trimestre, 48. rs.
No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la linea y real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales Anuncios oficiales á 75 céntis. de real linea. Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, se devuelve ningun original.

LA LUCHA.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

Extranjero.

En Londres se ha recibido un despacho sumamente grave sobre la situacion de la colonia del Cabo de Buena esperanza.

Los ashantes (indigenas del interior) se encontraban el 10 del corriente á tres dias de marcha de Costcatle.

Reinaba gran agitacion en todo el pais.

La insurreccion contra los ingleses tenia un aspecto muy alarmante.

Todos los ciudadanos ingleses se armaban para resistir á las tribus rebeldes.

Las columnas de tropas sueltas habian sido concentradas en los puntos fortificados.

Es probable que se envíen inmediatamente nuevos refuerzos á dicha colonia.

Gerona 25 de Febrero de 1881.

No por nuestra parte.

La Correspondencia Iberica recibida ayer, publica un articulo titulado El partido constitucional en Gerona en el cual, tomando pie del publicado por LA LUCHA el 18 del actual y de algunos remitidos que han visto la luz pública en nuestro ilustrado colega La Cronica de Cataluña, se ocupa de nuestro partido al que cree coaligado con elementos antimonárquicos.

El apreciable compañero lamenta

esa coalicion por lo que se refiere á los elementos extraños á la monarquía y los anatematiza con forma ruda, diciendo de nuestro partido que no le interesan sus intereses.

La Correspondencia hace muy bien al obrar asi; pero creemos está equivocada por lo que atañe á los constitucionales. Nosotros nos creemos en el deber de hacerle presente, que el partido constitucional de esta provincia nunca ha pensado, como monárquico que es, en buscar alianzas del género que indica ni se lo pondrá por lo mismo que juzga á los demás tan amantes del decoro propio como él lo es del suyo. Lo que hemos hecho y hacemos, ha sido y es guardar toda clase de consideraciones á nuestros adversarios políticos; respetar sus opiniones con el mismo interes con que deseamos se respeten las nuestras y, como liberales, no introducir perturbaciones en campo ageno apoyados en la decision que tenemos á que no se introduzcan en el nuestro.

De nuestro artículo no ha podido el democrático colega sacar tales deducciones: lo publicamos en fuerza de una necesidad y para desbaratar los planes de los enemigos perptuos de los partidos liberales, de aquellos que caidos en 1868 despues de ser el azote de todos, salen ahora atacando y alborotando para conseguir lo que les conviene, la division de nuestro partido intentando sembrar zizaña para asi recolectar frutos que por ahora están verdes por la sencilla razon de que, aunque estuviéramos dividi-

dos de veras los constitucionales, nos uniríamos ante los alhagos y tramadas de los que en tiempos de no remota memoria, trataron de aniquilar á los liberales desde las filas de un partido que nos favorecia haciéndonos viajar en las bodegas de los buques del Estado, aniquilándonos en los calabozos, arruinándonos con persecuciones, maniatándonos con cuerdas como las de Leganés y llevándonos á puntapiés por las calles de las ciudades y de las villas, sin libertad para el pueblo, sin lealtad para el trono á cuyo amparo asi obraban y provocando lo que al fin llegó para perpétua desgracia de sus personas y de sus liviandades. A eso respondió nuestro artículo y nó á otra cosa de manera, que el colega no puede haber visto en él las alianzas que indica, por que no pueden considerarse tales nuestras aspiraciones á que hoy como ayer se haga política liberal sin intransigencias ni exclusivismos; política levantada, de atraccion, de respeto aun para esos mismos que, despues de trece años de silencio, salen hoy atacando á unos é incensando á otros para lograr lo que no han de ver ni verán mal que les pese, al menos por nuestra parte.

Hay momentos en la vida de los pueblos en que la coalicion de las victimas es patriótica y de necesidad y asi sucedió cuando los liberales eran tratados como párias y la libertad estaba escarnecida; pero hoy no sucede eso ni existe tal precision, por que aquellos momentos supremos en que todos gemía-

mos bajo la vara terrible del moderantismo, no es posible que vuelvan y si volvieren, otra vez obraríamos de igual modo por que para salvar á la patria de la muerte y á la libertad de la agonía todas las armonías son concertables y todos los esfuerzos son lejitimos.

Deseche, por tanto, nuestro apreciable colega, el temor de esas coaliciones en esta provincia; y toda vez que el enemigo comun procura meter la discordia en todas partes en donde se ajitan los partidos liberales, coadyuve á dar la voz de alerta á sus amigos como á los nuestros la damos nosotros y asi evitaremos dar gusto á cuantos se gozarian en nuestras guerras intestinas, guerra sensibles que solo producen la ruina propia y el entronamiento de lo que á todo trance se debe evitar.

Los vinos de España

EN FRANCIA

La comision del Senado frances ha introducido una variante en el proyecto de ley para fijar la tarifa general de aduanas votado por la Cámara de diputados, en la parte que hace referencia á los vinos de España.

El proyecto establecia que los derechos sobre todos los vinos espumosos ú otros análogos, ya en barricas, ya en botellas fuesen 4 francos 50 céntimos.

La comision referida propone la elevacion de estos derechos á 6 francos.

Francia, las ruletas se vuelven á abrir secretamente en todas partes, y hasta en los salones de la alta aristocracia, cubiertas bajo diferentes nombres..... ¡Pero no juguéis, jóvenes, no juguéis, si queréis evitar la resbaladiza pendiente de la miseria en la que cae cada dia algun conde Ambrosio, algun hijo, y hasta algun padre de familia

Fin.

CAPITULO VIII.

Moralidad en accion.

Si alguna vez vais á los Campos Eliseos, en los alrededores de Marigni encontrareis un hombre y una mujer con dos niños, cuyo aspecto no dejará de cautivar vuestra atención. Los dos niños visten con un resto de lujo que va estinguéndose de dia en dia. La mujer lleva impreso en su pálido y enflaquecido

El movimiento que emplea para introducir esta importante variación es el siguiente:

Francia se encuentra hoy con una disminución grande en su producción, y como esta disminución ocasiona un aumento en la importación es urgente y necesario elevar los derechos.

En 1859, sin tratados, el exceso de las exportaciones sobre las importaciones fué de 224.000.000 de francos. En 1875, con tratados, no fué más que de 223.000.000. En 1876 el exceso se redujo á 186.000.000. En 1878 bajó á 141.000.000, y en 1880 quedó convertida en tributaria de otras naciones, porque la importación excedió á la exportación.

España, dice, le envió 5.036.500 hectólitros. Italia 1.601.000 y los demás países 510.000; de suerte que, por este lado sólo tuvo una importación por valor de 59 millones de francos.

La comisión del Senado, tratando de averiguar si las naciones extranjeras, y sobre todo España, consideraban los vinos franceses de un modo favorable á la exportación, se ha encontrado con que España aplica las siguientes tarifas:

Por los vinos espumosos 20 francos por hectólitro, por las otras clases 6 y por los aguardientes 20.

Y de esta situación deduce que si España introduce en Francia 5 millones de hectólitros al precio de 3 1/2 francos, no hay equidad al hacer pagar á la importación francesa en España 6 francos por los vinos ordinarios y 20 por los espumosos.

Estos son los fundamentos principales de la comisión del Senado.

## Correspondencias.

Madrid 21 Febrero de 1881

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Ayer, dicen los periódicos que pasan por mejor informados confirmando las noticias que hace días le comuniqué, que los conservadores están resueltos á no poner dificultades al gobierno en la cuestión económica si este abre de nuevo las actuales cortes para la legalización de

los presupuestos del inmediato ejercicio, y el ministerio se manifiesta inclinado á no disolverlas hasta después de haber cumplido este precepto.

Dicen personas que deben saberlo, que el Sr. D. Emilio Castelar, por escitación de sus correligionarios de fuera de Madrid, emprenderá una escursión para mediados de Marzo próximo, por las provincias de Cataluña Aragón y Valencia, en donde será obsequiado con grandes banquetes.

En el salón de conferencias del Congreso se hablaba esta tarde de una carta recibida ayer por un conocido demócrata del Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla en la que este, después de hacer ciertas reflexiones sobre el cambio que se acaba de hacer en la política española, aconseja á sus más íntimos amigos la necesidad de que el partido progresista democrático debe seguir una conducta de activa y juiciosa propaganda evitando todo género de malélicas exajeraciones que tan graves males ha causado siempre á los partidos extremos, y tratar con la mayor benevolencia á los actuales gobernantes, mientras no pongan trabas al libre ejercicio de propaganda y reorganización de las huestes democráticas, cosa que deberá hacerse de una manera pacífica para no dar pretexto á restricciones.

Recomienda muy particularmente, la unión con todas las agrupaciones democráticas sin pretender siquiera abdicaciones; sino el mútuo apoyo en los comicios y en todo aquello que pueda convenir á la idea que representan. Y por último, recomienda con marcadísima insistencia el sacrificio de toda clase de rencillas personales con sus hermanos en la democracia, y que se acentue la acción comun contra los conservadores y tradicionalistas sus implacables enemigos.

A lo dicho, aseguran las personas á que me refiero, se reduce la última carta del citado Sr. Ruiz Zorrilla quien parece dá á entender que no se instalará en España hasta el inmediato Otoño si bien piensa en el verano pasar una temporada en San Juan de Luz y San Sebastian, para

atender al restablecimiento de su salud que dice no es completamente buena.

El «Liberal» atribuye al Presidente del Consejo el propósito de obrar con absoluta imparcialidad en las próximas elecciones y proceder con severidad con los gobernadores que se metan á protectores de candidaturas sea cualquiera la procedencia de estas, añadiendo que solo el comité directivo será el que designará los candidatos fusionistas, sin la más mínima intervención del gobierno ni de aquellos funcionarios.

La cuestión de los Capdeponistas y Villarroyistas parece haber entrado en vías de un arreglo satisfactorio, pero no es cierto que ayer los Señores Lopez Dominguez y Salamanca tuvieran una conferencia con el Sr. Sagasta sobre el asunto.

El Consejo de ministros celebrado esta tarde ha empezado á ocuparse de asuntos esencialmente políticos acerca de los cuales los individuos del Gabinete guardaban reserva.

El correspondal.

Madrid 22 de Febrero de 1881.

«El Liberal», con el título de Aviso amistoso, publica hoy un artículo que no ha dejado de llamar la atención de los hombres políticos por la manera con que juzga á la prensa ministerial y al gobierno á quien, según espresion de algunos hombres de partido, empieza á enseñar los dientes.

Dicho colega dice que los periódicos ministeriales de hoy, son lo mismo que los periódicos ministeriales de los conservadores que pasan el tiempo en celebrar los escasos actos del Gabinete Sagasta, cuando lo que debieran hacer cumpliendo con su deber era empujar á sus reformas que reclama la opinión.

Entre amigos íntimos del ministerio, en cierto círculo se inició anoche la idea de significar á este la conveniencia de que se tome una resolución que fije el tiempo que han de durar los nombramientos para determinados altos puestos militares en la península con el fin de que pudieran turnar en ellos todos los afectos al partido que manda, una

vez que, como el liberal dinástico hay muchísimos más pretendientes que destinos.

Este procedimiento en concepto de sus iniciadores evitaria muchos quebraderos de cabeza á los consejeros responsables.

Cuántas noticias se reciben de fuera, están conformes en que el movimiento democrático que se está operando en todas las provincias revista gran importancia por la organización especial que dan á sus fuerzas, que en el día de la lucha legal desplegarán con ventajas muy superiores á las que presume su común adversario.

El Sr. D. Francisco Romero Robledo ha tenido una larga conferencia con su amigo D. Antonio Cánovas del Castillo para darle cuenta de la próxima campaña electoral.

Ambos se encuentran satisfechos de los datos que reciben de fuera. Parecen que tienen resuelto luego que aparezca la convocatoria emprender una escursión por los distritos en que tengan mayor influencia los más caracterizados conservadores.

En los centros oficiales sigue dando que hacer el reparto de destinos. Las noticias han escaseado bastante.

El Correspondal.

## Gacetilla General.

Los telegramas de Munich fechados el 19 dicen que en el baile de máscaras verificado en el Circulo de la escuela de pintura de aquella población se incendiaron los vestidos de algunas personas, resultando cuatro muertos y ocho heridos graves.

—De «La Gaceta de la industria»:

Durante los tres últimos decenios, la red de ferro-carriles europeos se ha elevado de 9,000 á 154,200 kilómetros. En este número, Inglaterra figura por 27,500 kilómetros; Austria-Hungría, por 24,800; Francia, por 23,400; Rusia, por 18,000; Alemania por 3,000, etc.

Resulta que en Europa hay 150 kilómetros por cada 1,000 kilómetros cuadrados y 4'8 kilómetros por cada 10,000 habitantes.

rostro un sublime carácter de firmeza y de resignación, y el hombre se emboza orgullosamente en una capa que oculta la más triste de todas las miserias, la miseria vestida de negro. Esta familia es la familia del conde Ambrosio.

Como la carta de este no llegó al ministro, como la condesa es tan incapaz como su esposo de solicitar los socorros que los gobiernos conceden á los proscritos, y como los gobiernos no los dan más que á los que los solicitan, la familia del conde Ambrosio es ahora mucho más pobre que nunca. Sin embargo, el desgraciado se cree siempre millonario, y no cesa de preguntar á su esposa cuáles son los motivos que le impiden volver á tomar su rango. La infeliz condesa, no oyendo hablar al pobre loco más que de caballos, de diamantes, de fiestas y de placeres, gana con el sudor de su frente y con el trabajo de sus manos el pan y el vestido de cada día. Su único consuelo es privarse de lo menos indispensable para rodear la existencia de sus hijos de algunas dulzuras, y satisfacer de vez en cuando las lujosas ideas del conde Ambrosio, á fin de entretener las ilusiones que hacen su felicidad.

—La familia nunca se separa en sus tristes

paseos.... Sin embargo, algunas noches se vé al conde vagar solo por los campos Eliseos.... Busca en el barrio Marigni la puerta del *palacio sin nombre*; pero en vano llama á esta puerta; ya no se abre para nadie, porque hé aquí el suelto que vió la luz pública en todos los periódicos, á fines del invierno pasado:

«La policía acaba de sorprender una ruleta clandestina en un palacio bastante retirado de los Campos Eliseos. Varios personajes importantes se hallan comprometidos en este asunto. La justicia instruye el oportuno expediente.»

Los personajes más importantes desaparecieron, y nadie los ha vuelto á ver.... El inquilino del *palacio sin nombre* fué preso, y se le impuso una fuerte multa; después ha vuelto á abrir sin duda en alguna otra parte su garito clandestino. Las llagas de la sociedad son como las enfermedades del hombre; la curación de la una, lleva consigo la invasión de la otra, y el diablo, como vulgarmente se dice, nunca pierde nada.

Sin embargo, esperamos que el diablo perderá algo, si esta historia es comprendida de los lectores que se hallen poseídos de la ruin pasión del juego. Cerradas públicamente en

Los Estados-Unidos de América tenían en 1830 solo 42 kilómetros, y hoy día poseen 128,000, ó sea 130 por cada 1,000 kilómetros cuadrados y 28 por cada 10,000 habitantes. Los otros Estados de América tienen solo 17,000 kilómetros, de los cuales 7,000 pertenecen al Canadá.

En Asia, las indias inglesas, incluso Ceilán, poseen una red de 11,000 kilómetros, ó sea 46 por 1,000 kilómetros cuadrados y 0.5 por 10,000 habitantes.

En África existen 2,800 kilómetros de ferro-carril, de los cuales 1,800 corresponden al Egipto.

En Australia hay 4,000 kilómetros y Taiti tiene también una pequeña vía férrea.

El capital invertido entre todos los ferro-carriles del globo pasa de 87,000 millones de pesetas y en los mismos se emplean 62,000 locomotoras, 112,000 coches de pasajeros y un y medio millones de wagones de mercancías. El transporte anual es de 1,500 millones de pasajeros y 16,000 millones de quintales de mercancías.

—Siguen las lluvias constituyendo el pan nuestro de cada día. Ante ayer no cesaron las nubes de enviarnos una menuda y copiosa lluvia y, á juzgar por la notable crecida que por la tarde experimentó el río Ter, debió ser muy general y abundante por la parte de la montaña.

Las carreras y caminos se hallan intransitables, por cuyo motivo las operaciones comerciales de esta ciudad se ven poco menos que paralizadas.

—Segun el estado del movimiento habido en el establecimiento provincial de Hospicio y Expósitos de esta ciudad, existían en primero de Enero último 455 expósitos en lactancia y 37 destetados y 316 adultos.

En la propia fecha existían en el hospital de Sta Catalina 154 enfermos y 53 locos.

—Ha sido aprobado el expediente de oposiciones á la cátedra de Física y Química del Instituto de segunda enseñanza de Figueras para la que ha sido nombrado D. Federico García Llorca.

—Leemos en *Le Canigon*, periódico que se publica en Prades que el Sr. Ministro de obras públicas ha concedido provisionalmente á la Compañía del Mediodía, la explotación del ferro-carril de Perpiñán á dicha población, y añade el expresado colega que no se trata tan solo de aquel ferro-carril, sino también del de Olette y de la prolongación de la vía hasta Puigcerdá.

Celebraremos que esto último se confirme por los beneficios que ha de reportar á los ceretanos.

—Se ha resuelto que el nombramiento de peones capataces y peones camineros sea de la competencia de los ingenieros Jefes de obras públicas en las respectivas provincias.

—Segun un estado demostrativo que ha tenido la galantería de remitirnos D. Agustín Alfonso de Villagomez, como depositario que fué de las cantidades recaudadas para sufragar los gastos de los festejos con que se celebró en esta capital el natalicio de la presunta heredera de la Corona, resulta que se recaudaron de los empleados civiles de todas clases y del ramo de guerra 787 pesetas, las cuales fueron invertidas en esta forma:

Globos y fuegos artificiales 100 ptas 25 cents.—Baile en el salon del Teatro 425 id 94 id.—Retreta y serenata 39 id 94 id.—Misa de campaña 90 id 29 id.—Sobranse entregado á las hermanitas de los pobres. 133'25'.

—Se ha declarado fenecido y sin curso un expediente incoado en es-

te gobierno civil con motivo de la solicitud de registro de 24 pertenencias de mineral de cobre de la mina denominada *Ntra Señora del Milagro* sita en S. Martín de Carós.

—Con motivo de las persistentes lluvias de estos días, han tenido que suspenderse las operaciones de la recolección de la aceituna.

—La *Liberté* refiere un lance cómico. Un caballero legó á una vecina suya una renta á condición de que se encargase de cuidar un perro al cual profesaba mucho cariño el legatario. La renta cesaría al morir el animalito.

La vecina llevaba el perro cada tres meses á casa del ejecutor testamentario para dar «fé de vida» del interesante bicho, envuelto en una espesa manta de lana.

Pasaron diez años.  
—¡Pero este perro es inmortal!—  
Exclamó un día el ejecutor testamentario.

—¡Está también cuidado!—Respondió la vecina.

—¿Nunca anda?

—No; está paralítico

—A ver

Y el ejecutor testamentario, acercándose, descubrió las patas del perro, que estaban rígidas. Cogió al animal, lo colocó en el suelo y entonces pudo ver que... estaba diseccionado.

—Segun nuestras noticias, hoy debe llegar á esta ciudad el nuevo Gobernador civil de la provincia, nuestro correligionario y Diputado á Cortes D. Fernando de Moradillo, el cual es casi seguro se encargará del mando inmediatamente.

—A causa de las pertinaces lluvias que desde hace tres días nos tienen convertidos en monjes forzozos, ayer ni anteayer no llegaron los correos procedentes de la carrera de Amer.

—El venticinco del actual á las nueve de la mañana, tendrán lugar en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen las honras fúnebres por el eterno descanso del alma de la que fué madre de nuestro compañero en la prensa Sr. Xiol, D.ª Carmen Joaquina Esteban.

—Un periódico madrileño explica de la siguiente manera la habilidad gimnástica de una joven que trabaja en aquel teatro de la Zarzuela:

«Miss Zaoe es una niña de 18 años, de formas admirables, bella y elegante, sus ejercicios son nuevos, atrevidos, incomprensibles, de su invención, ni parecidos siquiera á los que nos maravillan todos los días. Quisiéramos dar una idea del trabajo que anoche ejecutó. Figúrense nuestros lectores una mujer que anda cómodamente sin esfuerzo, sin contorsiones, por un alambre de platino casi invisible, sin mas balancin que una sombrilla; que despues realiza en el trapecio trabajos de fuerza, sin un «esfuerzo»; que mas tarde, lanzada por un aparato de catapulta construido como los que nuestros antecesores usaban para lanzar piedras enormes, antes de la invención de los cañones, la graciosa gimnasta atraviesa el teatro como una bomba, yendo á caer á mitad de la escena. El público, creyendo terminado su trabajo, la aplaude frenético; pero entonces Miss Zaoe sube con gran rapidez hasta la montera del teatro, dentro del hueco de la lucerna, y se precipita vertiginosamente sobre la red desde una altura de veinte y tantos metros. El efecto es indescriptible; la ovación que se sucede á los ejercicios, inmensa; y cosa digna de notar: á pesar de lo arriesgado de los ejercicios de Miss Zaoe, esta artista los ejecuta con tal facilidad, con tal gracia, con seguri-

dad tal, que el espectador no sufre, y se promete volver á admirarla.

La empresa del teatro de la Zarzuela ha hecho un negocio enorme: Madrid entero llenará muchas noches el coliseo de la calle de Jovellanos.»

—Acaba de verificarse en el Ampurdán un riquísimo hallazgo de monedas de plata Emporitanas, en número de mas de seiscientos ejemplares, cuya mayor y mas escogida parte ha sido adquirida por D. Celestino Pujol y Camps, quien, segun tenemos entendido, se propone publicar detalladamente dicho hallazgo.

Parece que las referidas monedas pertenecen al último período de acuñaciones de plata en la famosa ciudad, y estudiadas detenidamente todas las especies encontradas, han de proporcionar estimables datos á las ciencias históricas.

### Correo de Madrid.

Correo del 20 de Febrero 1881

El gobierno desea que designan los condidatos los Comités provinciales fusionistas y que dirijan estos las elecciones con el objeto de neutralizar la influencia y las coacciones oficiales.

—Parece confirmada la noticia del nombramiento de teniente general á favor del mariscal de campo señor Salamanca, en recompensa de sus servicios en el Norte durante la guerra civil.

—A pesar de la inclinación del gobierno á separar los alcaldes de real nombramiento espérase ver cuantos dimiten espontáneamente: pero se sabe que han recibido una circular de procedencia romerista recomendando evitar á todo trance las dimisiones.

Parece que se aceptará la dimisión del general Primo de Rivera, indicándose nuevamente al señor O'Ryan para Capitan general de Filipinas.

También se cree que pasado algun tiempo será nombrado el general Prendergast Capitan general de Cataluña.

—La *Gaceta* publica una Real orden desestimando el recurso de alzada del Ayuntamiento de Barcelona contra la providencia del gobernador, á consecuencia de obras realizadas en la fábrica del gas.

Correo del 21

Parece próxima á ultimarse otra combinación militar, en cuya virtud obtendrán puestos algunos generales afiliados al partido liberal dinástico, citándose á los generales Salamanca, Palacios, Casola, Ochando, Luis Daban, Antonio Daban y otros.

Los generales Lopez Dominguez y Salamanca celebraron ayer con el señor Sagasta una larga conferencia relacionada con dicha combinación.

—El criterio del gobierno sobre la separación de alcaldes queda fijado, acordando el relevo (total antes de hacerse las elecciones municipales, ya dimitan espontáneamente, ya sea necesario separarlos.

Respecto de los funcionarios públicos, acuerda ir reponiendo aquellas que llevan seis años de cesantía en virtud del cambio radical hecho por el gabinete Cánovas,

### Seccion bibliográfica

La Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada acaba de dar á luz el volumen 37, que es el mes de Mayo del *Año Cristiano*; novísima version castellana de la obra del P. Juan Croisset, refundida y adicionada con

el *Santoral Español*, por D. Antonio Bravo y Tudela, Abogado del ilustre Colegio de Madrid.

La novedad de esta obra consiste en que lleva el *Martirologio* completo á la cabeza de cada día; en que está adicionada con el *Santoral Español*, y en que es la edicion más barata que se conoce, puesto que constará de 15 tomos, y su coste es de 60 rs. para los suscritores de la Biblioteca.

Recomendamos una vez más la Biblioteca del señor Estrada, á la que se suscribe en la Administracion, calle del Dr. Fourquet, núm. 7, Madrid. Cada volumen cuesta por suscripcion cuatro reales y seis si se toma suelto.

### Telégramas

Madrid 23.—La Comision de representantes de Cuba nombró ayer al señor Guell para redactar el proyecto de tratado de comercio con los Estados-Unidos, y al señor Portuondo para presentar informe sobre la cuestion azucarera.

Ayer quedaron hechos por el ministerio de la Gobernacion 40 cesantías y nombramientos respectivos, hallándose el gobierno resuelto á sustituir al actual personal en todos los ramos.

### Ultima Hora.

Las pertinaces y fuertes lluvias que sin cesar estan cayendo en nuestra comarca desde las honces de la noche de anteayer, están produciendo los sustos y temores consiguientes:

A la hora en que escribimos, última de la tarde de ayer, la ciudad se vé amenazada de una inundacion. El río Ter ha sufrido una crecida tal, que rompiendo las aguas por el sitio de costumbre, han invadido el cauce del «Guell»; la corriente del Galligans también aumenta y el caudal del Oñar ha rebasado ya la altura que tuvo hace tres días en terminos, que las aguas lamen ya el portal del Angel y aumentan sensiblemente con gran temor del vecindario que ocupa la parte baja de la poblacion el cual está desocupando las tiendas y entresuelos de cuanto en ellos tienen.

La autoridad municipal principió á tomar precauciones desde las tres de la tarde, abriendo los puntos de comunicacion y estableciendo los puentes colgantes que han de poner en comunicacion los edificios en caso de que se inunden, con la parte alta de la ciudad.

Los temores de ser victimas de las aguas, son fundados y casi probables su realizacion, pues el cielo sigue encapotado por densas nubes que sin cesar arrojan agua en abundancia. Dios quiera nos equivoquemos y que la noche en que vamos á entrar, no sea noche de tribulacion para muchos de nuestros convecinos.

Si ocurre algo de notable á la hora de cerrar por completo esta edicion, lo diremos si llega á nuestras noticias con tiempo.

Imp. de «La Lucha»

(De los Periódicos de Barcelona.)

### Anuncios.

Carnaval 1881

Bailes Particulares de Máscaras del Teatro Principal de Gerona.  
**SERVICIO DEL RESTAURANT**  
A cargo del acreditado fondista, dueño de la fonda de S. Antonio,  
**D. PEDRO NICOLAS.**



**Papel de Jaramago** — Para **CIGARRILLOS.**  
 Uno de los mejores que se conocen como higiénicos y el mejor pectoral.—Exigir en cada hoja el nombre de *José Bardou é hijos.*  
 No olvideis el **papel Jaramago** si quereis conservar vuestra salud.  
 Depósito exclusivo en España, *Felipe March*, calle del Hospital, núm. 89, Barcelona.  
 Depositario en Gerona: **Cárlos Martinez.**

**PASTILLAS DE NIELK**

*de Clorato de Pótasa Comprimidas*

para las **Enfermedades de la Garganta.**

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringeadas, salivación mercurial, fetidez de aliento, estinción de la vox, difteria, erup, etc., etc.  
 —Precio 6 reales caja  
 De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudros, 7, Barcelona.  
 Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Plateria, 29 2vna

**CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES**

POR LAS

**Píldoras Febrifugas DEL DOCTOR KERISON.**

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las *Píldoras Febrifugas del Dr. Kerison*; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.  
 Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.  
 Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. vd

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.  
 Las **PÍLDORAS HOLLOWAY** restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificandose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY**

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.  
 Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

*Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento*

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento en el Profeso *Holloway* 532, Oxford-Street, Londres.

**DEPOSITO DE RELOJES,** Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojeria, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

**RIDAURA**

CASA EN OLOT.

Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios formas y mensionen en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremes de cuadro, pa red espertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades van saliendo de grandes, centros. **ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.**

**BERTURAS DE REGISTRO.**

**VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.**

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

**EL VAPOR ESPAÑA**

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Febrero para **PUERTO-RICO Y HABANA,**

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 20  
 NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 25 de cada mes se espon tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo la HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**MENSAJERIAS MARITIMAS.** (Antes Imperiales.)

**SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa**

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.  
 Andos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde  
 Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el NIEMEN. Tiene camarás de 1.ª, 3.ª y 4.ª  
 Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores *Civitavecha, Genova, Liorna, Ná, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y otros puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.*  
 Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.**

**COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR**  
 Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes  
 Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, *La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajer*

**Para Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de marzo  
**UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas.**

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.  
 Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.  
 Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.  
 Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Cárlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.  
 Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.